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Memória da Comissão: 
Comissão de Assistência e Acesso ao SUS 
 
Data: 
17.12.2013 
 
Coordenador (a) da comissão: 
Manoel Rodrigues do Amaral 
Relator (a) da comissão: 
Relator: Juliana Oliveira – SESA 
Ely de Campos – HUM  
 
 
Relação de presentes: 

Ver lista de presença – anexo - manhã e tarde  
 

 
 
Justificativas de ausências: 

Ver lista de presença - anexo  
 

 
Relato da reunião: 
Iniciada reunião no auditório  da FUNPAR às 08:30hs pelo Sr Manoel  
Iniciada a reunião com a revisão da ata e dos temas a serem discutidos.  
Não houve informes.  
Discussões 
- Pauta conjunta com a Comissão de Saúde Mental 
Inicialmente discutido sobre o Hospital San Julian: Dr. João Carlos Scalzo, Diretor Técnico e Clínico, traz esclarecimentos 
sobre uma denuncia realizada a respeito do manejo de alguns pacientes apresentada pelo município de Piraquara. Esclarecido 
que foi atendido à equipe da auditoria do município a qual foi apresentada informações e esclarecimentos, Dr. Esclarece que 
não tem autorização a revelar as informações dadas à equipe de auditoria, sugerido que a comissão faça uma demanda de 
esclarecimento e informações para a equipe de auditoria. Dr. Sugere que seja encaminhada uma demanda oficial de 
esclarecimento ao Hospital para que possam se pronunciar oficialmente ao CES. Dr. Faz um breve histórico e esclarecimento 
sobre as atividades e ações do Hospital, publico alvo, numero de leitos adultos 360, adolescentes masculinos 30, tempo de 
permanência, equipe multidisciplinar, programas diferenciados para os diferentes públicos e programa de volta pra casa. A 2ª 
Regional de Saúde e uma Comissão da SESA acompanham mensalmente os serviços prestados pelo hospital. Dr. Esclarece que 
a denuncia apresentada é uma inverdade e que está a disposição para qualquer esclarecimento. A conselheira Malu coloca que o 
pedido de esclarecimento é a respeito das denuncias que foram recebidas e solicita a coordenação da Comissão de Saúde 
Mental que uma visita seja realizada ao Hospital por integrantes desta comissão. Dr. Reafirma que a comissão deve solicitar 
aos auditores os documentos e que o hospital está aberto a novas auditorias e visitas. Conselheira Malu expressa que os 
documentos da auditoria já deveriam ter sido enviados a comissão e solicita esclarecimentos ao MP municipal que relata que já 
foi encaminhado ao CES um documento. A comissão vai pedir oficialmente os documentos referentes a denuncia para os 
auditores responsáveis. Sugerido os seguintes nomes pra compor a comissão que irá ao Hospital: Conselheira Malu, João um 
representante do MP, Regiane representante da SESA e pela comissão de acesso Sr. Custódio, ainda poderão ser indicados 
mais componentes e a comissão deve realizar a visita a partir do mês de Fevereiro de 2014. A comissão deverá apresentar um 
relatório da visita realizada às comissões de Acesso e Saúde Mental. Regiane solicita que quando for realizado pauta conjunta 
as duas comissões devem se apropriar dos conteúdos para fortalecer a discussão.  
A reunião segue com a pauta da comissão de Acesso.  
- PAS 2014 
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Diretrizes 2, 3, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 15. 
Sr. Manuel coordenador relata que gostaria de deixar registrado a pouca presença dos conselheiros para discussão dos temas da 
pauta, fica a reflexão sobre onde está a falha.  
Sr. Custodio relata que não concorda com a baixa participação dos conselheiros nas reuniões e que a mesa diretora deve cobrar 
das entidades a participação de seus representantes, com responsabilidade e comprometimento. Conselheira Gisele lembra que 
está previsto a justificativa de faltas e que existem algumas justificativas nesta data.  
Diretriz 2  
Conselheiro Delcio coloca a importância de serem apresentados os parâmetros de calculo dos indicadores e os resultados do 
ano anterior para que possa se ter uma visão mais ampliada da PAS 2014. Graça Lima lembra a importância de se ter em mãos 
sempre o PES e os Relatórios Anuais e quadrimestrais já apresentados ao CES.  
Diretriz 3  
Conselheira Gisela coloca que quanto aos indicadores apresentados, foi proposto durante o ano alterações na subcomissão 
sobre a diretriz da pessoa com deficiência, onde o CES trouxe algumas proposições e a SESA relatou que não seriam possíveis 
de serem implantados e ficou de trazer algumas proposições que não foram apresentadas.  
Conselheira Terezinha coloca que já colocou a coordenação da pessoa com Deficiência que considera um descaso da SESA em 
relação aos temas ligados as questões das pessoas com deficiência a não participação e importância dada as solicitações do 
CES referentes a estas questões. Coloca ainda que os testes de triagem auditiva já vem sendo realizada e critica a não existência 
de sistemas de informação para calculo dos procedimentos realizados. Em relação ao teste do pezinho que já vem sendo 
realizado em 100% da população questiona se então deveria constar na PAS. Graça esclarece que ambos devem constar na 
PAS, pois assim podem ser monitorados e exigido e proposto formas de monitoramento.  
Comissão aprova parcialmente  a diretriz por não ter sido realizado alterações nos indicadores desta desde a PAS 2013, com a 
proposição de encaminhamentos com sugestões da subcomissão para estas ações, indicadores e metas com proposição de novos 
com prazo ate abril para estas proposições da Subcomissão.  
Graça coloca que a SESA está a disposição para participar de uma subcomissão para a discussão de novos indicadores para a 
diretriz.  
Proposição da continuidade da subcomissão para discussão da diretriz da pessoa com deficiência com os seguintes 
participantes: Conselheiras Terezinha Lima, Gisela (representante do Crefito), Tânia , Amauri (a confirmar) e  representantes 
da SESA a ser realizada no mesmo dia da reunião da comissão no período da tarde.  
Diretriz 5  
Graça Lima esclarece sobre a ação da implantação dos Cuidados continuados.  
Terezinha questiona a questão do Diabetes e suas complicações, como amputações e deficiência visual, que não aparecem nos 
indicadores. Graça esclarece que isto já está contemplado nas ações propostas, que também estão contempladas nas ações de 
promoção e prevenção na APS.  
Comissão propõe ponto de pauta permanente para o tema da Rede de Atenção a Pessoa Idosa.  
Diretriz 6  
Questionado pela comissão o fato de os indicadores terem mantido as mesmas metas do ano anterior e até a redução de alguns, 
como os itens 6.2,6.3,6.4,6.5,6.6,6.7.  
Graça Lima vai solicitar que seja esclarecido na Plenária o método de calculo especifico da saúde bucal pelos técnicos 
responsáveis. Esclarece ainda a complexidade dos indicadores quanto à interface com outras políticas e principalmente com a 
educação em saúde e a promoção e prevenção a serem trabalhados pela APS e questões culturais. Sugestão de alteração do item 
6.7 para razão de 0,40, aceito pela comissão.  
Diretriz 7 
Levantado pela comissão que existe hoje uma dificuldade quanto aos ACS das comunidades Quilombolas que nem sempre são 
da comunidade. Graça Lima coloca que a SESA também percebe esta dificuldade e que teria que  haver uma discussão 
nacional sobre o tema, sobre os vínculos precários e as dificuldades e encontrados pelos municípios.  
Diretriz 11 
Sem comentários. 
Diretriz 8 
Sem comentários. 
Diretriz 9 
Esclarecido pela representante da DUP que os leitos do Hospital de Reabilitação já estão na Central de Regulação, para 
cirurgias ortopédicas e bucais com necessidade de anestesia geral. Informado que está sendo discutido o fluxo dos pacientes 
com Hanseníase para o mesmo hospital. Cumprindo o ponto de pauta sobre a Central de Regulação referente aos leitos do 
Hospital de Reabilitação. 
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Diretriz 10  
Sem comentários. 
Diretriz 15 
Esclarecido pela Oliva que conforme apresentação e discussão na Comissão de Ed. Permanente e Comunicação para o Controle 
Social ficou definido que como o indicador em relação a ouvidoria não é mais universal pelo COAP o CES fará uma 
deliberação para que todos os municípios implante a ouvidoria em seus municípios.  
- Plano Diretor do HEMEPAR  
Esclarecido que o Plano já foi discutido na Plenária do mês anterior e que este ponto de pauta somente foi incluído para que a 
comissão pudesse fazer alguma contribuição. Foi solicitado para a secretaria executiva que enviasse para os conselheiros, 
porem ninguém recebeu o documento. O Plano será colocado para votação em Plenária.  
- Apresentação Rede de Atenção a Pessoa Idosa e com Deficiência 
Graça Lima esclarece que como a equipe responsável pela Rede está no Congresso dos Secretários Municipais de Saúde em 
Maringá, sendo que está pauta ficará para próxima reunião da comissão.  
 
 
A tarde:  

Oficio 543- 2013 

Em resposta  ao oficio 256-2013 SE-CES_PR  no que se refere ao processo de implantação das Redes Media e Alta 
complexidade, em especial as redes de Urgência e Emergência e Rede Cegonha no Estado do Paraná.  

Responde que  já vem ocorrendo implantação  nas regiões (região metropolitana e macrorregião de Londrina). OBS Não 
informa sobre a agilidade na recomposição do Teto da Média e Alta Complexidade – MAC de acordo com a necessidade 
assistencial, ambulatorial e hospitalar, considerando o defict acumulado.  Encaminhamento da Comissão: Solicitar informação 
sobre o processo de agilidade na recomposição do Teto, considerando que não tem a resposta no oficio. 

Oficio 381-13 

Em resposta ao oficio 272-SE-CES-PR no que se refere a denuncia através do disque 100 o pacientes do Hospital  Psiquiátrico  
San Julian de Piraquara. 

Responde que recebeu o mesmo conteúdo do CREAS- Centro de Referencia especializada da Assistência  Social e que foram 
desencadeada em 27.09.2013 inicio de auditoria. 

Para Conhecimento. Apos a apresentação do Dr. Joaõ Carlos Scalzo  fica constituído uma sub comissão ( comissão de acesso e 
saúde mental )  para acompanhamento e visita no referido hospital em denuncia .  

Auditoria 13677- referente ao Hospital E Maternidade Victor Ferreira do Amaral. - Informado as conformidades e a não 
conformidades como conclusão.  Comissão Ciente.  

Auditoria 13908-referente  ao Hospital de Caridade Santa Casa de Misericórdia de Curitiba- Informado que a Santa casa foi 
submetida a auditoria atendendo uma demanda do Ministério Publico  e que a queixa do paciente e improcedente . Comissão  
ciente. 

Auditoria 13722- referente Auditoria na Secretaria Municipal de Saúde de Pontal- PR.. Informa que após analise da 
documentação contábil e financeira, os incentivos foram repassados dentro do objeto proposto. Comissão ciente. 

Auditoria 13612- referente   Auditoria realizada na Secretaria Municipal de Saúde de Cornélio Procópio, informa que os 
recursos federais e estadual estão sendo repassados ao consórcios. No entanto diversos municípios encontram-se inadimplente 
junto ao consorcio intermunicipal de Saúde. Comissão  ciente.  

Auditoria 13721- referente  Auditoria na SMS de Guaraqueçaba –PR Informa as não conformidades  apontadas no relatório ( 
pela Secretaria Municipal de Saúde e pelos Conselheiros )  sendo que algumas delas foram acatadas pela equipe de auditoria e 
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outros objetos de recomendação. Comissão ciente. 

Visita Técnica 4654-Secretaria de Estado de Saúde do Paraná. Informa sobre a rede Cegonha. Que a mesma encontra-se 
implantada nos 29 município da 2ª regional de Saúde SESA-PR e em processo de implantação na 17ª e 15ª . Há um grupo 
condutor estadual e em âmbito regional um grupo de coordenação dos trabalhos.. A equipe técnica da SESA relatou 
dificuldades par inserção dos projetos relacionados a investimentos nos sistemas informatizados do Ministério da Saúde, bem 
como para operacionalização do SISPRENATAL-WEB , pela morosidade na inserção de dados. Comissão Ciente.   

Solicitação para secretaria executiva; 

Oficio 543- 2013 

Em resposta  ao oficio 256-2013 SE-CES_PR  no que se refere ao processo de implantação das Redes Media e Alta 
complexidade, em especial as redes de Urgência e Emergência e Rede Cegonha no Estado do Paraná. Responde que  já vem 
ocorrendo implantação  nas regiões (região metropolitana e macrorregião de Londrina). OBS Não informa sobre a agilidade na 
recomposição do Teto da Média e Alta Complexidade – MAC de acordo com a necessidade assistencial, ambulatorial e 
hospitalar, considerando o defict acumulado.  

Encaminhamento da Comissão: Solicitar informação sobre o processo de agilidade na recomposição do Teto, considerando 
que não tem a resposta no oficio. 
 
 

 Solicitação de pautas para a próxima reunião: 
1 – Solicitar esclarecimentos da SESA e Central de Regulação de leitos sobre a situação dos leitos do 
Centro de Reabilitação. 
2 – Agendar participação do Centro de Reabilitação e da SESA em março de 2014 para apresentação de 
cronograma de atividades a serem desenvolvidas pelo Centro com indicadores e metas 
3- Solicitar a SESA a apresentação da Rede de Atenção  e as ações desenvolvidas em relação a Saúde da 
Pessoa Idosa  e da Pessoa com Deficiência   
 
 
Sugerido os seguintes nomes pra compor a comissão que irá ao Hospital: Conselheira Malu, João um representante do MP, 
Regiane representante da SESA e pela comissão de acesso Sr. Custódio, ainda poderão ser indicados mais componentes e a 
comissão deve realizar a visita a partir do mês de Fevereiro de 2014. A comissão deverá apresentar um relatório da visita 
realizada às comissões de Acesso e Saúde Mental. Regiane solicita que quando for realizada pauta conjunta as duas comissões 
devem se apropriar dos conteúdos para fortalecer a discussão. 
 
Proposição da continuidade da subcomissão para discussão da diretriz da pessoa com deficiência com os seguintes 
participantes: Conselheiras Terezinha Lima, Gisela (representante do Crefito), Tânia , Amauri (a confirmar) e  representantes 
da SESA a ser realizada no mesmo dia da reunião da comissão no período da tarde.  
 
 
 
 


